## Concours de poulains de la région Jurassienne

Les concours de poulains de la région jurassienne se sont échelonnés sur cinq semaines soit du 5 août au 13 septembre 2023 et se sont bien globalement bien déroulés. Le mérite est à partager entre les éleveurs qui préparent leurs chevaux et les présentent dans des conditions optimales et les organisateurs, présidents, gérants et membres de comité qui œuvrent pour que les conditions de piste et d'accueil soient les meilleurs possibles. Quant aux juges ils appliquent les critères définis pour que la race continue à progresser tant dans le domaine des modèles, des conformations et des allures. Alors un grand coup de chapeau à tous les actrices et acteurs qui n'ont pas ménagé leurs efforts. Un merci particulier aux gérantes et gérants qui ont permis la réalisation des tableaux de résultats.

## Résultats globaux

L'analyse globale commence cette année par une bonne nouvelle : la baisse des effectifs constatée l'année dernière s'est résorbée et s'est même transformée en une petite hausse. Chacun des 13 syndicats d'élevage de la région organise son concours sur une ou plusieurs places en fonction du nombre de poulains mais aussi de la répartition géographique des éleveurs. Il n'est toutefois pas rare que pour diverses raisons, des éleveurs choisissent un autre lieu de présentation. On le voit notamment lorsque des poulains sont très jeunes lors des premiers concours ou lors de blessures momentanées ou encore en cas d'indisponibilité de l'éleveur au jour convenu. Les élevages du Peuchapatte ainsi que deux autres étaient en quarantaine durant cette période et ont été contraints d'organiser des concours à huis-clos. A notre connaissance, il n'y a pas eu de décès dus à cette cause et tous les poulains vont bien actuellement. Pour dresser l'évolution des naissances, on se basera sur les catalogues que dressent les gérantes et gérants en sachant bien que tous les poulains ne sont pas présentés et que d'autres sont simplement identifiés.

Il y a eu au total 758 inscriptions soit 3 de plus qu'en 2022. Parmi celles-ci 718 ont été présentés et pointés. On a enregistré 359 femelles et exactement le même nombre de mâles. Concernant les pointages, le cumul des notes va de 13 à 25 points Ce meilleur score a été obtenu par 6 poulains, 5 femelles et un seul mâle. Ce déséquilibre était déjà constaté l'année dernière avec un 6 à 2 en faveur des pouliches.

Les moyennes générales sont de 7,14 (7,18 en 2022) pour la note de type, 6,31 (6,32 en 2022) pour la note de conformation, 7,11 (7,18 en 2022) pour la note d'allures, soit 20,56 (20,68 en 2002) au total. En haut de l'échelle, 10 (12 en 2022) poulains ont obtenu un 9 pour leur type et 19 (23 en 2022) pour leurs allures.

Ils ne sont que vingt à accuser un pointage en dessous de 5, soit la note considérée comme suffisante. La note de 4 a sanctionné une fois le type, seize fois la conformation et trois fois les allures.

Les origines des poulains pointés sont très diverses. Ils proviennent de 73 (67 en 2022) pères différents. Les étalons les plus utilisés dans la région ont été :

Edoras 48 poulains pointés, suivi de Loxy de la Vieille (40), Nougatto (31), Little Boy (26), Edifice, Evian et Nonstop (24), Vartan (22), Livio et Nevergold (21), Camaro et Don Vomero HRE (20), Cornalin du Bambois et Don Falco (19), Event (17), Nitard du Mécolis, **Noble Cœur** 



(photo ci-contre) et Romantique (16), Euro et Lohengrin (15), Hayden **PBM** (14),Coka Petitcoeur et Cookies (13), Elyo (12), Damiano du Puits (11), Hannael, Hippie, Horizon des Oués et Lyroi (10), Camedo de la Ste-Fontaine, Hara-Kiri Limoncello (9), Hydromel et Nostalgie (7), Calisto, Colorado, Don Juan, Horlando, Lilian et Narino vom Fribyhof (7), Harmonieux et Horléan vom

Kappensand (5).

Les onze lignées encore en activité ont été toutes présentes cette année, mais dans des proportions très différentes bien sûr. Elles sont trois à se partager l'essentiel du gâteau à savoir les E avec 152 poulains dont 99 avec 21 points et plus, ils sont suivis d'assez près par les L (136 et 78) et les N (135 et 78). Plus loin les C prennent le 4ème rang avec 94 poulains dont 43 avec 21 points et plus en compagnie des H (90 et 44). Beaucoup plus loin au classement on trouve les lignées « pauvres » soit les DON (47 et 29), les V (26 et 9) puis les R grâce à Romantique (16 et 11) les D (Damiano du Puits : 11 et 4) et enfin les P (5 et 1) et les Q (4 et 3). Damiano du Puits, Quendal et Vartan n'étant pas revenus cette année, on s'attend encore à un appauvrissement plus marqué de la diversité.

## Les résultats par étalon sont les suivants :

Etalons	Nombre de poulains	Nombre avec 21 points et plus	Taux de réussite
Calisto	7	3	43%
Camaro	20	8	40%
Camedo de la Ste-Fontaine	9	3	33%
Coka Petitcoeur	13	6	46%
Colorado	7	5	71%
Cookies	13	2	15%
Cornalin du Bambois	19	12	63%
Damiano du Puits	11	4	36%

Don Falco	19	11	58%
Don Juan	7	3	43%
Don Vomero HRE	20	14	70%
Edifice	24	16	67%
Edoras	48	36	75%
Elyo	12	6	50%
Euro	15	8	53%
Event	17	11	65%
Evian	24	13	54%
Hannael	10	4	40%
Hara-Kiri	9	6	67%
Harmonieux	5	1	20%
Hayden рвм	14	8	57%
Hélixir	4	3	75%
Hippie	10	3	30%
Hiro	4	2	50%
Horizon des Oués	10	4	40%
Horlando	7	2	29%
Horlean vom Kappensand	5	4	80%
Hydromel	8	4	50%
L'Artiste	4	0	0%
Lilian	7	3	43%
Limoncello	9	5	56%
Little Boy	26	15	58%
Livio	21	13	62%
Lohengrin	15	8	53%
LOXY de la Vieille	40	25	63%
Lyroi	10	5	50%
Narino vom Fribyhof	7	5	71%
Nevergold	21	8	38%
Nitard du Mécolis	16	11	69%
Noble Cœur	16	6	38%
Nonstop	24	16	67%
Nostalgie	8	5	63%
Nougatto	31	21	68%
Pourquoi Pas du Clos Virat	4	0	0%
Quendal	4	3	75%
Romantique	16	11	69%
Vartan	22	8	36%
Vol de nuit	4	1	25%
Divers	42	30	71%
TOTAUX	718	401	56%

Par lignée			
С	94	43	46%
D	11	4	36%
DON	47	29	62%
E	152	99	65%
Н	90	44	49%
L	136	78	57%
N	135	78	58%
Р	5	1	20%
Q	4	3	75%
R	16	11	69%
V	26	9	35%
Mulets	2	2	100%
TOTAUX	718	401	56%

Ce tableau ne se veut qu'indicatif. Pour tirer des renseignements convaincants, il faudrait tenir compte de l'ensemble des poulains dans la race des Franches-Montagnes, mais aussi de la qualité des juments par région ainsi que des appréciations des juges.

## Les résultats des syndicats en détail

(Ordre selon la numérotation officielle)

<u>2. Syndicat chevalin d'Ajoie</u>: (108 inscriptions / +4 par rapport à 2022). Organisé alternativement au Mont de Coeuve et à Damvant le concours principal du syndicat bénéficie d'excellentes conditions de piste. Comme à l'accoutumée il offre un large éventail d'origines avec une qualité toujours au rendez-vous. Cette année c'est une pouliche nommée Joli Cœur de Montgénaux par Horléan vom Kappensand et Jadore du Padoc par



Coventry qui a obtenu le meilleur pointage avec 9-8-8. Elle précède deux mâles et une femelle avec 24 points issus respectivement d'Envol, de Lugano et de Nordica de la Burgis. C'est dire que les éleveurs se déplacent pour trouver l'étalon qui convient à leurs juments. Catalogués par âge, 12 mâles et 15 femelles, soit 4

de plus que l'année dernière ont été rappelés avec 22 points et plus. Le passage de l'étalon

Livio dans la région a été couronné de succès avec 8 de ses descendants qui ont participé aux rappels avec à la clef une première place chez les jeunes mâles. Il est tout naturel qu'une deuxième place soit au programme à Rocourt car, à lui seul, l'élevage de Damien Vuillaume avait inscrit 24 poulains ce qui en fait le plus grand du pays. Quatre poulains ont obtenu ici 22 points dont deux pouliches issues d'Hippie qui avait fait une pige ici l'année dernière.

<u>12. Syndicat de Bellelay</u>: (44 inscriptions / -6). A cheval sur les cantons de Berne et du Jura ce syndicat bénéficie également des conditions idéales du manège Lachat de Bellelay. Encore une fois le brelan d'as Gigandet, Koller, Willemin a présenté des collections de haute valeur.

Plusieurs autres éleveurs ont également été à la hauteur, le tout pour deux excellents rappels comportant huit femelles et neuf mâles. Comme l'année dernière, les mâles se sont révélés légèrement supérieurs et c'est Eloi par Edoras à Romain Koller qui a obtenu le meilleur total. Il s'agit du bon frère d'Erable lui-même lauréat en 2022. Chez les pouliches c'est Dolmène une fille de Romantique et appartenant aux frères Gigandet qui l'a emporté. La



raison du repli des effectifs est l'absence complète de chevaux de l'élevage de Michel et Loïc Schaer de Saules. Ils avaient présenté pas moins de huit poulinières l'année dernière mais ce printemps ses juments ont contracté l'herpès virus équin qui entraîne presque toujours un avortement ou, s'il arrive à terme, la mort du poulain peu de temps après sa naissance. Il n'en est resté aucun. C'est très dur pour l'élevage du Clos Rapon avec comme unique consolation que toutes ses juments vont bien actuellement et que des naissances sont attendues pour l'année prochaine.

21. Syndicat du Clos du Doubs : (50 inscriptions / -4). C'est Chez le Baron que le concours a



commencé cette année par une chaleur lourde en menaces. Sur les 23 poulains présentés, 7 ont été vus au rappel dont 4 descendants d'Edoras, mais c'est un fils du regretté Cookies, Cryptic Wisdom des Rochelles et Savana (Nikito/Helix), il a obtenu trois fois la note de 8. Appartenant à Thierry et Florence Theurillat qui s'est imposé. Cet élevage réputé (Elevage des Rochelles) a encore placé 4 autres sujets au classement final. L'après-midi à St-Ursanne, éleveurs, public et chevaux ont été

copieusement arrosés, mais la pluie était tellement attendue que personne n'a oser se plaindre. Huit poulains ont été rappelés dont 3 issus d'Edoras, mais la palme revient à une fille de Noble Cœur devant deux mâles de respectivement Lyroi et Nonstop.

Le podium complet appartient à José Métille de La Lomène qui en a encore placé deux autres parmi les sélectionnés. Une arrivée tardive a empêché la participation au championnat d'une jolie pouliche d'Hydromel qui a obtenu 23 points.

26. Syndicat des Franches-Montagnes: (185 inscriptions / +6). Les présentations de poulains de ce syndicat se déroulent en préambule du Marché-Concours et offrent un magnifique tremplin à cette manifestation. Les concours ont lieu à St-Brais et à Montfaucon, puis à Saignelégier pour tous les autres éleveurs. Vu le très grand nombre de poulains, 5 rappels bien revêtus clôturent trois journées pleines. Soucieux de maintenir voire de développer encore la motivation des jeunes, le syndicat a offert aux moins de 21 ans, la possibilité de présenter seuls une jument avec son poulain. Il s'agit pour eux de se lancer dans l'arène et d'acquérir de l'expérience. Ils ont été 14, autant de jeunes filles que de jeunes gars à relever le défi et ils se sont plutôt bien débrouillés. Le système de pointage a respecté les codes de la fédération et tous ont mérité de figurer au rappel. C'est Capuccino par Evian-Coventry le poulain à Jérémi Froidevaux du Bémont qui a remporté ce premier classement des juniors. En tenant compte d'un mini-concours complémentaire regroupant des poulains en

quarantaine, ce sont finalement 62 sujets qui ont obtenu 22 points et plus. Pour les rappels, les poulains ont été triés par sexe et par âge et, avec les juniors, 5 catégories ont défilé pour

le plus grand plaisir du nombreux public. Après les juniors, les autres lauréats furent successivement Jana du Padoc (Edoras-Hermitage) à Pauline Donzé des Chenevières, PetitCoeur Lubec (Loxy de la Vieille-Elysée II) à Roger Frossard des Pommerats, Féline de la Grand-Fin (Evian-Colorado) à Julien Froidevaux des Communances et Grizou (Edifice-Coventry) à Yolande Rothenmund du Chaumont. Pour le grand champion du jour, les deux pouliches de tête avaient le même total de 25 points devant les mâles



tous trois à 24. Les juges ont retenu **Féline de la Grand-Fin (Evian-Colorado)** à Julien Froidevaux car déjà plus développée que la jeunette Jana du Padoc mais toutes deux promises à un très bel avenir.

31. Syndicat du Haut de la Vallée de la Sorne: (54 inscriptions / +4). Pour ménager des déplacements, l'ouverture du concours se déroule à la ferme de Chez Basuel. Douze poulains de belle qualité ont défilé sur les hauteurs de la vallée et la moitié a atteint la limite de 22 points. Avec un point de plus c'est un fils de Little Boy-Eiffel qui a obtenu le meilleur total. Les deux rappels de Glovelier ont réuni en fin d'après-midi 5 pouliches et 6 mâles. C'est l'étalon Edoras qui s'est taillé la part du lion avec 7 descendants sur les 11



rappelés dont la meilleure pouliche **Crystale (Edoras/Don Flamingo/Enjoleur)** à Jocelyne Monin. Chez les mâles la palme est revenue à un fils de Don Juan devant un autre de Lyroi lequel a obtenu un 9 pour ses allures impressionnantes. Dans cette région particulièrement certains étalons comme Hermitage, Libero ou Eiffel ont fait des carrières prolifiques et les éleveurs doivent veiller à ce que le coefficient de consanguinité des poulains ne dépasse pas les 10%, limite pour obtenir la prime de sauvegarde.

32. Syndicat du Haut Plateau Montagnard: (103 inscriptions / -4). Elle n'était pas attendue, mais la pluie a fait son apparition aux Bois après une dizaine de concurrents. Comme elle fait un bien immense à la nature, personne ne s'est plaint, d'autant plus que les organisateurs ont pu mettre tout le monde à l'abri. 20 poulains, soit plus de 60% ont été rappelés avec 21 points au moins. La lutte fut très chaude pour la première place avec deux mâles nés à un jour d'intervalle et crédités tous deux de 3x8. C'est donc d'un cheveu que Narval (Nonstop/Lucki) à Florian Berger l'a emporté sur Happy du Crêt-Brulé à Christophe Cerf. Le



jeune étalon Cornalin du Bambois avait fait la monte la saison dernière et ses premiers descendants étaient attendus avec impatience. A ce jour, 16 poulains ont été vus et 7 ont obtenu 21 points et plus dont 3x23. La moyenne des allures à 7,13 est à remarquer. Chaque petit coin d'ombre était occupé l'après-midi au Peu-Péquignot tant la chaleur y était accablante. Si le cantinier y trouve son compte, il en est tout autrement des poulains qui perdent leur explosivité

sous une pareille touffeur. Ceci explique en partie le nombre inhabituellement bas de sujets admis pour le rappel. A l'appel de la cloche, c'est Ding Dong du Peupé qui a répondu présent en premier. Elle appartient à la famille Boichat du lieu et est fille de Noble Cœur. Elle a

précédé Coline à Christelle Cattin des Bois et Lipton du Peupé également à la famille Boichat laquelle a placé la moitié de ses 20 poulains au rappel. Le concours s'est terminé par l'exhibition des étalons Event et Noble Cœur. Ce dernier a été présenté par la secrétaire comme la légende du Peu-Péquignot alors que pour le juge cantonal Olivier Donzé il est rare dans une vie de pouvoir observer un cheval de 25 ans dans une forme pareille et ses poulains sont toujours parfaitement dans le coup avec des victoires obtenues ici mais aussi

aux Breuleux où une nouvelle place idéale était inaugurée. Déjà double lauréat l'année dernière, Yves Chapatte s'est de nouveau distingué en prenant les deux premières places avec Némo et Enzo deux mâles très prometteurs



qui ont obtenu tous deux les notes de 3x8. Treize poulains, soit plus de la moitié des 25 présentés ont été jugés dignes de figurer dans un rappel bien fourni et diversifié. Après-midi plutôt triste au Peuchapatte, le concours ayant dû se dérouler à huis-clos à la suite d'une épidémie de gourmes fort heureusement complètement éradiquée à ce jour. Par respect po ur les juges mais aussi pour leurs animaux, les éleveurs ont parfaitement préparé leurs chevaux et les juges ont pu bâtir un rappel de bonne valeur avec 8 poulains sur les 13 présentés. C'est Mielle d'Lachapelle, la protégée de Joël Cattin qui s'est installée en tête devant deux mâles, tous trois descendants de l'étalon local Don Falco, présenté en pleine forme et possédant une jambe antérieure comme on en trouve bientôt plus.

<u>36. Syndicat chevalin du Jura neuchâtelois</u>: (27 inscriptions / +-0). C'est sur le pâturage du Grand Sommartel, domaine et restaurant appartenant au syndicat, que les concours ont lieu depuis plusieurs années. C'est l'étalon chevronné Euro qui était à disposition des éleveurs en



2022 et il a confirmé les résultats de l'année dernière avec 5 poulains au rappel dont le premier, un très jeune mâle Francis (Euro/Finette - Havane) avec les notes de 8/7/7. Il appartient à Jean-Claude Benoit des Ponts-de-Martel, lequel a encore placé deux autres poulains dans le championnat. Deux femelles filles de Lohengrin et appartenant

respectivement à Laurent Marquis et Patrick Benoit complètent le podium. Avec 10 poulains rappelés contre 8 l'année dernière, la volée 2023 peut être considérée comme bonne quand bien même il ne s'est pas trouvé « le » sujet réunissant tous les suffrages.

46. Syndicat chevalin de la Montagne de Diesse: (11 inscriptions / -4). Avec 15 poulains inscrits et un bon rappel de 8 unités, l'année 2022 avait été exceptionnellement bonne. La volée 2023 retrace une diminution importante des effectifs et surtout la présence de deux seules pouliches ce qui inquiète pour la relève. Autre sujet d'inquiétude lors du rappel: Sur les 11 présentés, seuls deux ont accumulé les 21 points nécessaires. La première place est revenue à Claude-Alain Giauque de Prêles avec **Lipton par Horizon des Oués et Coquine par** 



Hâtif qui s'est distingué par son type en obtenant un 8 bien mérité. C'est cette qualité qui l'a fait devancer History par Historique et Nina par Naguar propriété de Sonja Pobst de Gals qui a reçu elle un 8 pour ses allures. Pour clore le concours, le fringuant étalon Harmonieux s'est montré sous son meilleur jour et reste toujours très utile dans cette contrée.

49. Syndicat chevalin de Moutier et environs : (16 inscriptions / -4). Également situé dans une région décentrée de l'élevage, ce syndicat organise toujours son concours en fin de saison et tient à recevoir les visiteurs de la meilleure manière. Il bénéficie régulièrement de l'apport de quelques jeunes poulains venus de l'extérieur. Les organisateurs ont déplacé la

piste de présentation qui n'est pas encore idéale mais bien meilleure que par le passé. La baisse du nombre d'inscriptions s'est retrouvée inévitablement dans une diminution du nombre de rappelés, soit 6 cette année contre 11 en 2022. Six sujets provenaient de l'extérieur du syndicat et seul un mâle est entré dans le rappel à la deuxième place. La victoire revient à Ines par Camedo de la Ste-Fontaine et Islande par Nadal. Sa mère est blanche mais la pouliche est baie. Elle appartient à Hansueli Gyger de Roches qui obtient également la troisième place avec une autre pouliche du même père et de la jument Flamme par Don Ovan du Clos Virat.



<u>50. Syndicat chevalin neuchâtelois</u>: (21 inscriptions / +7). Également très décentré, ce syndicat organise son concours sur les installations de la famille Krähenbühl, aux Vieux-Prés,

Derrière-Pertuis étant donné que cet éleveur possède 15 des 21 poulains présentés. Augmentation spectaculaire du nombre de poulains rappelés : alors qu'il n'y en avait que 4 l'année dernière, ce sont 9 qui ont été autorisés à revenir sur le ring. Deux pouliches avec le même pointage de 8-7-8 se sont disputé la victoire et l'unanimité ne s'est pas faite parmi le public de connaisseurs. C'est finalement l'éleveur local qui a remporté la palme avec Fajitas par Nevergold-Harison, un souffle devant Mystérieuse par Hydromel-Neverboy du Mécolis à Christelle Krähenbühl, la troisième place revenant au meilleur mâle par Nevergold-Neverland gratifié par un 9 pour ses allures. **Nevergold** s'est présenté en excellente forme et ses descendants montrent pratiquement tous des allures souples et dégagées.



78. Syndicat chevalin Tramelan-Erguël (46 inscriptions / +5). La belle augmentation enregistrée dans le nombre d'inscriptions s'est aussi répercutée sur les rappels. De 17 élus pour le championnat l'année dernière, le nombre a passé à 21 avec de très bons premiers tant chez les mâles que chez les femelles. Honneur au meilleur pointage du jour avec la

pouliche Davana des Voûtes par Colorado-Haribo des Voûtes à Pierre-Alain & Sandrine Waefler. Parfaitement dans le type elle a obtenu les notes remarquables de 9-8-8.



Elle devance une fille de Loxy de la Vieille dont la mère n'était plus dans l'élevage depuis plusieurs années. Avec ses 24 points, Holà des Crêts par Horizon des Oués-Euro appartenant à Mélanie et Raphaël Ganguillet a survolé la catégorie des mâles en précédant 4 autres mâles taxés à 22 points. Belle diversité dans les classements avec 14 éleveurs différents appelés au moins une fois. Même constat chez les pères de ces jeunes poulains avec la présence de 13 étalons différents. L'année dernière 4 étalons reproducteurs avaient été présentés au juge et au public. Il y en avait encore un de plus cette année car Captain âgé de 3 ans s'est joint à Elyo, Pourquoi Pas du Clos Virat, Horizon des Oués et Haribo des Voûtes.

80. Syndicat chevalin de la Vallée de Delémont (76 inscriptions / +2). Avec 29 inscriptions, la première demi-journée organisée à Vicques est bien plus qu'un prologue. En plus la cantine se remplit pour les heures de midi, bien des riverains considèrent ce concours un peu comme une fête au village. Avec 7 qualifiés pour le rappel du lendemain, la qualité était également au rendez-vous. Le lendemain c'est aux abords de la ferme du Mécolis sur la commune de Pleigne que les poulains ont rendez-vous et tout ce monde est réuni en début d'après-midi pour le championnat. Les poulains sont triés par leur âge et deux rappels importants de 9 unités chacun ont été appréciés par un nombreux public. C'est deux de moins que l'année dernière, mais il faut nuancer en sachant que les poulains de la famille Eicher de la Selle-au-Roy étaient en quarantaine. Les juges se sont déplacés dans cette ferme et 4 excellents poulains obtenant 2x24 et 2x23 auraient pu disputer les toutes premières places au championnat. Sylvie Froidevaux qui avait obtenu les places de 2 et 3 l'année

dernière fait encore plus fort avec les deux premières places pour des pouliches issues de Don Vomero HRE et Canto von Zälg (Bimboh, mère Fouxyh/Never BW).

Avec le meilleur pointage du jour de 8-8-9 c'est Palomita à Xavier Boillat qui l'emporte chez les plus âgés. Elle aurait pu prétendre à un 9 pour son type mais des marques blanches excessives l'en ont



empêché. Elle est par Nonstop et Plume par Don Fenaco. A relever que son indice pour les marques blanches n'est que de 92. Journée faste également pour Emile Boegli avec 4 rappels dont une deuxième place. L'étalon Vartan avait fait une pige dans la région et 4 de ses descendants ont été rappelés. Espérons pour la sauvegarde de la lignée que le mâle et son 8 d'allures aura tapé dans l'œil d'un éleveur.

82. Syndicat chevalin de la Vallée de Tavannes (17 inscriptions / -3). Après le formidable résultat de l'année dernière qui avait vu 13 poulains (sur 20) obtenir 22 points et plus, il fallait s'attendre à un certain repli. C'est bien ce qui s'est passé avec 3 inscriptions en moins et un rappel de 8 sujets. La famille Marie-Madeleine et Laurent Bandelier qui était présente avec six poulains en 2002 affichait une certaine déception avec les places de 6 et 7 cette année. Le binôme Myriam Chapatte et Bastien Froidevaux s'est emparé des deux premières places avec un mâle Hotline par Hara-Kiri et Légende par Libero/Halloween prenant le



meilleur grâce à son type jugé à 9, sur sa compagne d'écurie par Helvetica et Ethan obtenant également 24 points avec 3 fois la note de 8. La 3<sup>ème</sup> place du podium est revenue à Patrick Leuenberger avec une fille de Lohengrin et Erode. Nul n'est prophète dans son pays et Lohengrin l'étalon des Bandelier a peu été servi ici, à tort semble-t-il puisque les trois poulains présentés ont tous figuré au rappel.

Henri-Jo Willemin